

CDMX

Por un nuevo PAN

El PAN renovará su dirigencia en los próximos meses, por lo que está en juego el proyecto que buscará levantar al partido después de la derrota que padeció en la capital el pasado 2 de junio



18

POR UN NUEVO PAN

#PartidosPolíticos

El PAN renovará su dirigencia en los próximos meses, con lo que estará en juego el proyecto que buscará levantar al partido después de la derrota que padeció en la capital el pasado 2 de junio

POR DAVID MARTÍNEZ
@TamarizDavid

Tras las elecciones del pasado 2 de junio, algunos actores políticos en la Ciudad de México (CDMX) consideran que los resultados "demostraron que es necesaria una oposición fuerte y que vaya de la mano con la ciudadanía", así lo enfatizó en entrevista con *Reporte Índigo*, Luisa Gutiérrez

Ureña, consejera nacional del Partido Acción Nacional (PAN).

La también aspirante a dirigir el partido blanquiazul en la CDMX, aseguró que el PAN continuará haciendo buenos gobiernos y se apoyará en las organizaciones civiles para ser una oposición seria para Morena y, en 2027, recuperar y ganar más posiciones en el tablero capitalino.

Actualmente, el PAN es el partido de oposición con mayor

presencia en la capital del país; sin embargo, en comparación con los comicios de hace tres años, el blanquiazul perdió terreno en tres alcaldías frente a Morena en las elecciones de 2024.

En 2021, el blanquiazul y la alianza que conformó con el Partido Revolucionario Institucional (PRI) así como con el Partido de la Revolución Democrática (PRD),



ganaron un total de nueve demarcaciones, pero tras el pasado 2 de junio, solo pudieron retener cinco.

Sentimiento de robo

“Hay un sentimiento de que, en las elecciones del 2 de junio de 2024, le robaron votos al PAN y a la oposición, por lo que no hubo un mejor resultado”, comentó Gutiérrez Ureña a este medio, y agregó que considera, “hubo una elección de Estado” en la que se usaron instituciones para obtener votos.

Gutiérrez Ureña explicó que solo donde hubo representantes en casillas existieron resultados congruentes en las votaciones a alcaldes, diputados y para la Jefatura de Gobierno, mientras que en las casillas donde no hubo representantes los resultados fueron dispares.

“Ese sentimiento de robo no solo está en el círculo que estamos en la política. Ese sentimiento de que los números no cuadran con la realidad es un sentimiento generalizado que te permite hablar de que las cosas no están funcionando de manera correcta en las instituciones”, añadió.

La exdiputada local indicó que al PAN le correspondía el 50 por ciento del Congreso de la CDMX; no obstante, refirió que “de manera fraudulenta”, Morena y sus aliados obtuvieron la mayoría calificada. “Quisieron hacer pensar a la gente de que en caso de que ganara la oposición iban a haber esquemas para quitar apoyos sociales”, sostuvo.

Mancuerna con la sociedad y continuar con los mejores gobiernos

En este contexto, comentó Gutiérrez Ureña, una vez que en noviembre se renueve la dirigencia nacional del PAN, comenzará el proceso para elegir a los nuevos líderes en la capital del país, por lo que buscará ser la nueva presidenta del blanquiazul a nivel local.

Gutiérrez Ureña adelantó que Acción Nacional deberá continuar con los mejores gobiernos para ganar la confianza de la gente, y así poder ganar la mayoría del Congreso y de las alcaldías de la CDMX en 2027.

“Esta ciudad ha despertado y, sin duda, poco a poco vamos a generar condiciones para obtener la votación necesaria para ganar la mayoría”, reiteró Gutiérrez Ureña, quien también enfatizó que “debe haber una introspección al interior del PAN”, para “retomar la mística” que ha permitido que Acción Nacional sea un partido importante.

Por otra parte, la consejera nacional del PAN, señaló que, en caso de que sea la nueva dirigente del blanquiazul en la CDMX, hará una mancuerna con la sociedad civil.

“Necesitamos a la sociedad civil como nunca, necesitamos a todos los conscientes y preocupados por las instituciones que saben que la justicia y el estado de derecho ya no existe como antes”, recalcó en referencia a la reciente aprobación de la Reforma Judicial, que permite que los impartidores de justicia sean elegidos por voto directo.

¿Ya no existe la alianza opositora?

Respecto a si la alianza entre el PRI, PAN y PRD ya no existe, Gutiérrez Ureña comentó que los tres partidos están en un proceso de reacomodo interno después de los resultados de las elecciones del 2 de junio.

“Parece que cada uno está tomando sus decisiones y está entendiendo cómo reconstruir nuevas vías”, aseveró Gutiérrez Ureña, quien considera que aún “sigue existiendo el bloque opositor”.

Lo anterior, aunque el PRD se ha declarado aliado del oficialismo en el Congreso de la CDMX con Nora Arias y Pablo Trejo como diputados.

Sin embargo, sobre si en el futuro volverá a haber candidatos del PAN en conjunto con otros partidos, la consejera panista indicó que aún es difícil saberlo. “Tenemos que hacer un análisis interior y tenemos que entender esto, cómo mantener este porcentaje de votación, cómo seguimos honrando este mandato popular y los votos que nos ha dado la ciudadanía”, concluyó.

Luisa Gutiérrez Ureña considera que al PAN le correspondía el 50 por ciento del Congreso de la CDMX; no obstante, refirió que de ‘manera fraudulenta’, Morena y sus aliados obtuvieron la mayoría calificada



Necesitamos a la sociedad civil como nunca, necesitamos a todos los conscientes y preocupados por las instituciones que saben que la justicia y el estado de derecho ya no existe como antes”

Luisa Gutiérrez Ureña
Consejera nacional del PAN





La aspirante a dirigir el partido blanquiazul en la CDMX, aseguró que el PAN buscará hacer buenos gobiernos y se apoyará en las organizaciones civiles para ser una oposición seria que compita con Morena en 2027.





